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Dimanche 11 décembre 2022   dimanche de Gaudete 3ème dimanche de l’Avent - 
Année A 

 
« Es-tu celui qui doit venir ou devons-nous en attendre un autre ? »  

 

 
 

Évangile du jour Matthieu (Mt 11, 2-11) 
 

En ce temps-là, Jean le Baptiste entendit parler, dans sa prison, des œuvres réalisées par le 
Christ. Il lui envoya ses disciples et, par eux, lui demanda : « Es-tu celui qui doit venir, ou devons-
nous en attendre un autre ? » Jésus leur répondit : « Allez annoncer à Jean ce que vous entendez 
et voyez : Les aveugles retrouvent la vue, et les boiteux marchent, les lépreux sont purifiés, et les 
sourds entendent, les morts ressuscitent, et les pauvres reçoivent la Bonne Nouvelle. Heureux 
celui pour qui je ne suis pas une occasion de chute ! » Tandis que les envoyés de Jean s’en 
allaient, Jésus se mit à dire aux foules à propos de Jean : « Qu’êtes-vous allés regarder au 
désert ? un roseau agité par le vent ? Alors, qu’êtes-vous donc allés voir ? un homme habillé de 
façon raffinée ? Mais ceux qui portent de tels vêtements vivent dans les palais des rois. Alors, 
qu’êtes-vous allés voir ? un prophète ? Oui, je vous le dis, et bien plus qu’un prophète. C’est de lui 
qu’il est écrit : Voici que j’envoie mon messager en avant de toi, pour préparer le chemin devant 
toi. Amen, je vous le dis : Parmi ceux qui sont nés d’une femme, personne ne s’est levé de plus 
grand que Jean le Baptiste; et cependant le plus petit dans le royaume des Cieux est plus grand 
que lui. » - Acclamons la Parole de Dieu. 

 
 

Homélie (Frère Hilario FRIGHETTO)  
 

Le « Gaudete », troisième dimanche de l’Avent, nous invite à la joie, parce que le Seigneur 
est proche. Il n’est plus seulement question de deux venues du Seigneur, mais de trois : non 
seulement le Christ est venu, non seulement il viendra dans sa gloire, mais dès maintenant il 
vient. Noël n’est pas que le souvenir de la venue de Jésus à Bethléem. C’est un mémorial qui 
réactualise pour nous cette venue du Dieu Sauveur qui est, qui était et qui vient. 

 
La prophétie d’Isaïe s’accomplit : « Réjouissez-vous, prenez courage, voici votre Dieu, il 

vient lui-même et va vous sauver » (première lecture). « Les aveugles voient, les boiteux 
marchent, les lépreux sont purifiés, les sourds entendent, les morts ressuscitent ». « Réjouissons-
nous, le Seigneur est proche. Il fortifie les mains défaillantes. Il affermit les genoux qui fléchissent. 
Les yeux des aveugles et les oreilles des sourds s’ouvrent. Le boiteux bondit comme un cerf, la 
bouche du muet crie de joie, la douleur et la plainte s‘enfuient » (Is 35, 1-10). « Le Seigneur vient. 
Prenez patience, comme l’agriculteur, qui attend pour faire la récolte précoce et la récolte tardive » 
(Jc 5,7-10). 

 
Jean, cousin de Jésus, se trouve en prison, mais les murs ne sont pas étanches. Il ne le 

connaît pas personnellement mais il entend dire : les aveugles retrouvent la vue, les boiteux 
marchent, les lépreux sont purifiés, les aveugles retrouvent la vue, les sourds entendent, les morts 
ressuscitent. 

 
Jean Baptiste attendait un messie sévère, vengeur, en colère et voilà qu’il entend parler de 

ce que Jésus fait : il guérit, il va chez les gens de mauvaise réputation, il mange bien, il assiste à 
des mariages, il fréquente les petites gens. Jean-Baptiste ne comprend plus rien.  

 



 
 
Alors il envoie quelques-uns de ses disciples demander à Jésus : « Es-tu celui qui doit venir 

ou devons-nous en attendre un autre ?» 
 
Comme réponse Jésus le renvoie à l’annonce du messie par le prophète Isaïe (Is 35,1-10, 

1ère lecture) : Dieu ne se venge pas à la manière humaine, il s’occupe des petits, les rejetés de la 
société, les aveugles, les sourds, les boiteux, les pauvres. Jean Baptiste est invité à changer ses 
attentes sur le Messie, à changer son regard sur Dieu. 

 
Comment reconnaître Jésus, aujourd’hui, dans le quotidien, quand ses faits ne sont plus 

aussi spectaculaires que les guérisons opérées par Jésus ? Faire comme Jean Baptiste : 
rechercher. Observer ses réalisations. 

 
En ce dimanche de la joie, prions les uns pour les autres afin de suivre Jésus dans notre 

façon d’aimer. 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 


